



Columna



*Laura Bertolotto Navarrete*  
Rectora Santo Tomás Valdivia

## Hazlo con IA: oportunidad para el futuro

**E**n un mundo en constante transformación, la capacidad de adaptación se ha convertido en una competencia esencial, especialmente en el ámbito laboral.

Desde dicha perspectiva, la irrupción de la Inteligencia Artificial Generativa (IAGen) está modificando las formas en que producimos, aprendemos y trabajamos. Chile no está al margen de esta ola de cambio y, por lo mismo, el lanzamiento de la iniciativa "Hazlo con IA", impulsada por SOFOFA con el apoyo de Google.org, representa un paso crucial para preparar a los trabajadores frente a este nuevo escenario.

En este sentido, un estudio reciente indica que un 48% de las tareas en las principales ocupaciones del país pueden beneficiarse de la IA. Esta cifra no solo revela el potencial transformador de la tecnología, sino también la urgencia de una capacitación adecuada.

Por eso "Hazlo con IA" es más que una plataforma educativa. Es un esfuerzo de colaboración público-privada que busca democratizar el acceso al conocimiento tecnológico, en particular para trabajadores de micro, pequeñas y medianas empresas, así como del sector público. A través de cursos en línea, gratuitos y accesibles desde cualquier rincón del país, la iniciativa entrega herramientas concretas para que los trabajadores optimicen proce-

sos, fortalezcan sus competencias y se sientan parte de la transformación digital. En este marco, debemos recordar que las Mipymes, que sostienen gran parte de la economía nacional, suelen quedar rezagadas en la adopción de nuevas tecnologías.

El compromiso de SOFOFA y Google.org es, sin duda, un ejemplo para otros actores del ecosistema empresarial, académico y gubernamental. La sinergia entre sectores es indispensable para que la inteligencia artificial sea aprovechada de manera justa, equitativa y con sentido de país. Si aspiramos a que todos se beneficien de este cambio, debemos entregar herramientas a quienes más las necesitan y con ello cerrar brechas que históricamente han limitado nuestro desarrollo.

El futuro del trabajo en Chile se vislumbra cargado de oportunidades. Programas como "Hazlo con IA" nos recuerdan que la tecnología no es un fin en sí mismo, sino un medio para empoderar a las personas y fortalecer capital humano, económico y social.

Sin duda, la inteligencia artificial ya está aquí. Lo que está en juego no es si la utilizamos o no, sino cómo y para qué la ponemos al servicio de la sociedad. En esa respuesta se define nuestro futuro: uno en que el progreso tecnológico sea sinónimo de desarrollo humano.